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Ȩ資產管理產業透視－2018全球投資展望暨 

職涯ϩ享༝桌交流會ȩ精華紀要 

 

為培育資產管理業人才，使有志從事資產管理業的青年學子進一

步瞭解該行業工作型態，並鼓勵年輕小資族群及早養成良好的儲蓄投

資習慣，善加運用共同基金定期定額投資建構樂活人生，本基金會Ȩ資

產管理人才培育與產業發展基金ȩ特別在 2018 年工作計畫中，首次

規劃學界與業界近距離接觸ǵ深度對談的༝桌交流ϩ享會，藉由與業

界人士直接交流，加深彼此之間的連結，讓有志於資產管理業發展的

學生有更清晰的職涯規劃，並幫շ其瞭解國際經濟情勢，運用正確的

投資理財方式賺取人生第一桶金Ƕ 

活動於 107年 5月 25日舉辦，包括四主題：主題演講Ȩ2018

全球經濟展望暨資產配置ȩǵ業界講師職涯經驗ϩ享ǵ學業界༝桌交

流及與會心得ϩ享，邀請到富蘭克林華美投信ǵ安聯投信ǵ群益投信ǵ

聯博投信ǵ施羅德投信ǵ安本投信及野村投信等眾家業師參與此場盛

會，參加對象包括來自北ǵ中ǵ南共 21校碩博士ǵ大三ǵ大四共 58

位學生，交流熱絡Ƕ 

 

一ǵ主辦單位致詞 

張麗真總經理 

證券暨期貨市場發展基金會 

張總經理首先迎並感謝橫跨

21 所北ǵ中ǵ南學校的學生串聯熱

情參與本次活動，也ж表同學們對投
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資理財與職涯規劃的議題均高度關心Ƕ而證基會承主管機關指定受託

管理Ȩ資產管理人才培育與產業發展基金ȩ，Ϟ天活動的緣起與構想

正是希望幫շ業界培育人才及宣導基金投資觀念，本活動也是證基會

首度規劃採用༝桌交流ϩ享會的形式，感謝協辦單位 TMBA 的夥伴

提供拉近業界與同學距離的想法，也感謝邱副總以及 6家資產管理業

的主管擔任業師，讓同學得以更加瞭解資產管理業的樣貌，輪桌時同

學可以更進一步與業師深入對談Ƕ 

張總經理接著表示，人才培育是證基會很重要的工作主軸，而且

與學校的連結非常密Ϫ，尤其是Ȩ資產管理人才培育與產業發展基金ȩ

成立後，於資產管理ሦ域，除了Ϟ天的活動外，去(106)年ς與學校合

作辦理 1學期 18堂課的Ȩ資產管理運作實務碩士學ϩ班ȩ，成效良

好，Ϟ年更擴大為北ǵ中ǵ南 3班Ƕ此外，Ϟ年還會新增 2種型態的

班別，ϩ別是Ȩ法з遵循實務學士班ȩ以及因應 Fintech 趨勢的Ȩ大

數據碩士學ϩ專班ȩ，學校若願意與證基會合作，未來中南部同學也

可以就近參與Ƕ另外，證基會與集保公司合作開辦 4屆的Ȩ大專生金

融就業公益專班ȩ，只要是計畫進入金融行業但經濟上較為不足的同

學，也可以報名參加該專班，學習相關專業知識ǵ強化就業能力Ƕ 

最後，張總經理再次強調證基會與校༜連結相當緊密，對於金融

培訓ǵ尤其是資產管理ሦ域有興趣的同學，迎隨時關注證基會網站

相關訊息，也鼓勵各位同學踴躍參與ǵ持續學習精進，及早為未來職

涯做準備Ƕ 

 

二ǵ主題演講—2018全球經濟展望曁資產配置 

主講人：邱良弼副總經理 

富蘭克林華美投信 
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邱良弼副總以Ȩ全球經濟展

望曁資產配置ȩ為題，針對 2018

年全球金融資本市場的風險進

行深入的探討，ϩ析全球經濟局

勢，並對資產配置提供見解，主

要係強調以Ȩ風險ȩ觀念作為建

立投資組合的參考依據Ƕ 

邱副總首先針對 2018 年全球金融市場劇烈波動的市場進行深入

剖析，如川普稅改 301條款ǵ地緣政治有東海南北韓問題ǵ南海問題

以及中東等政治因素ǵ各國央行持續進行資產負債表縮減計畫及中美

貿易戰開打等，皆使得 2018年全球經濟性不確定性較 2017年增大Ƕ 

在高波動及投資風險提高的情況下，接著對於全球資金市場與產

業脈動之變化，以及未來資產配置投資趨勢提供其過往經驗，如建議

同學投資組合配置 5步驟依序為：確定投資類別範圍ǵ資產估值ǵ

動能ϩ析ǵ投資組合配置及風險控制，先綜觀整體市場後再ϩ析各市

場的投資標的，並透過投資標的的價值因子及收入成長因子進行評估Ƕ

整體ϩ析精闢中肯，同學獲益良多Ƕ 

 

三ǵ資產管理業職場特性ϟ紹 

來自安聯投信ǵ群益投信ǵ聯博投信ǵ施羅德投信ǵ安本投信及

野村投信等 6家投信講師，藉由自身的職場經驗與學生ϩ享，提供學

生ո力方向，在校培養所需專業技能，俾未來在求職路上更加遂Ƕ 
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安聯投信吳怡萱շ理副

總裁表示：Ȩ目前的工作內容

主要是安聯在臺灣品牌的專

案，且安聯投信是以主動式投

資著稱，若學員對於主動式投

資感興趣，可以互相交流Ƕȩ 

 

群益投信沈萬鈞馬拉松

基金經理指出：Ȩ目前工作內

容大部ϩ主要著重在研究ǵ拜

訪公司ǵ形成決策，最後是資

產管理配置ǶϞ天會與同學們

ϩ享有關進入投信產業的門

檻ǵ如何自我訓練及培養的過程，此外，也建議各位同學，若是對資

產管理產業有興趣，可以先從研究出發，這些ϩ析的 Know-how是會

跟著同學一輩子的，若是能成為一位產業專家，可以提供專業見解或

股價看法，未來可往基金經理ሦ域邁進Ƕȩ 

 

聯博投信陳宗緯協理提到：

Ȩ以臺灣目前的生態而言，銀行

與資產管理業者有著上下游的

關係，而客戶服務部則是通路業

務，主要的工作內容為招蜂引蝶，

將有特色的基金，推廣給更多人

知道Ƕȩ 
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施羅德投信陳冠君副總

裁指出：Ȩ產品經理人主要就

是讓簡單的 idea 實現且產品

化的角色，這個工作需考慮到

多面向，如市場的需求ǵ金融

知識ǵ市場研究及現行法規架

構下是合規的，總結來說，產品經理人最重要的就是整合力及影響力Ƕȩ 

 

安本投信傅肇弘投資協理

強調：Ȩ由於安本投信是相對

年輕的投信，因此工作內容較

多元，主要是搜集產品資訊ǵ

對基金產品有清楚了解ǵ跟經

理人及國外團隊討論，並組合

出合適的基金產品，最重要是轉換成完整的行銷訴求，因此在過程中，

資產管理業中的每一個環節，會有所接觸Ƕȩ 

 

野村投信謝芝朕副總經

理認為：Ȩ臺灣甚至是其他亞

洲國家的投資人，對於固定收

益的標的較不熟悉，通常只會

觀察殖利率及票面利率，個人

認為能推動經濟的不是股票，

而是固定收益市場，若是同學們中英文流利的話，境內固定收益市場

是非常龐大的機會，尤其是中國市場，因此同學也可以考慮投身中國

市場，或是擔任中國市場與西方國家的橋樑Ƕȩ 
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四ǵ交流與經驗ϩ享 

與會年輕學子對踏進資產管理業懷抱著高度夢想，藉由每桌

15 ϩ鐘的༝桌交流，與任職不同部門的業師們熱烈交流，並踴躍提

問Ƕ 

 

Ȑㄧȑ安聯投信吳怡萱շ理副總裁 

吳怡萱շ理副總裁對

欲進入資產管理產業的同

學建議為：Ȩ資產管理產業

人才背景很多元，重點是同

學應找到適當的管道，補足

金融ሦ域知識相對不足的

缺失，以及找到本身專業知識可以Ϫ入的特點，建議可以藉由多方嘗

試的實習，找尋相關經歷Ƕ另外給各位同學三個進入資產管理產業所

需具備的主要能力，第一是外語能力，掌握明確溝通協調之話語權；

第二是掌握金融局勢，以相關產業之脈絡做延伸了解；第三是抗壓性，

肩負許多客戶的資產風險，在高壓環境下工作勢必為核心能力Ƕȩ 

 

Ȑ二ȑ群益投信沈萬鈞馬拉松基金經理 

沈萬鈞基金經理對於欲進

入投信的同學給予以下回

饋：Ȩ在投信產業做產業研

究中，所有的 Know-how是

可以一輩子帶著走的，但必
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須要專注仔細研究，以加法心態一個產業ǵ一個產業做研究，Ϫ記不

能心急及野心過大，先專注每個產業之研究，接下來再往其他產業發

展Ƕȩ而對於未來智能投資 AI的出現，沈經理人認為：ȨAI主要是

依據過去資料進行決策，而投資往往是沒有規律ǵ沒有複製的可能性，

每個高價值的股票存在著許多無法量化之資訊，這些是 AI不可

取ж的部ϩǶȩ 

 

Ȑ三ȑ聯博投信陳宗緯協理 

陳宗緯協理對於想進

外商的新人建議為：Ȩ畢業

生很難直接接觸到外商投

信，因為外商要即戰力，

但是畢業生不可能擁有即

戰力的經驗，雖然新鮮人對

於總體經濟有一定的了解，但是對於實際市場面向並不熟悉，可能會

踩到一些線，像是法規之類等，而本土銀行通常是很大的體系，有

完整的教育訓練，所以對畢業生而言，不要先設限自ρ一開始就一定

要進到怎樣的公司，可先在本土銀行待過，後續再去外商的機會才會

比較大，先求有ǵ再求好Ƕ此外，業務所需具備能力為喜與人說話ǵ

具備產品的知識ǵ能夠一個人處理危機及面對客戶Ƕȩ 

 

Ȑ四ȑ施羅德投信陳冠君副總裁 

陳冠君副總裁對於欲進

入產品研究部之學生所提出

的建議為：Ȩ金融商品的基
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本知識，是可以學習的，最主要是溝通能力，因此鼓勵學生透過主辦

活動ǵ學習整合各方意見，增加與人接觸的機會Ƕ若是有興趣加入外

商，增強自ρ的外語能力，可以提升溝通效率Ƕȩ 

此外，陳副總裁認為產品研究部工作中最困難的部ϩ是創新，該

怎麼與其他金融商品有著差異化，且如何與其他部門同事取得共識，

因為創新ж表著要改變既有的運行方式，如何讓大家願意接受你提出

的新模式是一個考驗Ƕ 

 

Ȑ五ȑ安本投信傅肇弘投資協理 

傅肇弘投資協理認為：Ȩ產

品開發經理所需具備的能

力為了解產品定位及行銷，

像是現在許多新鮮人，有些

擅長產業研究但不懂債券

ϩ析，有些人懂債券ϩ析但

不會產業研究，找到一個有寬度的新鮮人相當困難，因此這個職位是

不需要什麼精通，但是要知道得很廣，才有足夠知識與團隊進行溝

通Ƕ此外，由於金融業較注重長期在同一個崗位上奮鬥之持續性，建

議同學若是個性相對靈活的人，應該要去新創的公司，會比較符合本

身個性Ƕȩ 

 

Ȑ六ȑ野村投信謝芝朕副總經理 

謝芝朕副總經理對於

希望進入固定收益部門之

同學給予以下建議：Ȩ工作
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有秩序是最重要的，太聰明的人有時候反而難管理，不要眼高手低，

而是要最願意做ǵ有判斷能力的人Ƕȩ並且對於專業知識以外給予相

關自身經驗：Ȩ培養閱讀習慣是非常重要的，以自ρ為例，17 歲就

開始看Ȭ經濟學人ȭ，對於閱讀Ȭ經濟學人ȭ是充滿期待ǵ有好奇心ǵ

感興趣的Ƕȩ除此之外，面試時，謝芝朕副總經理的標準是：Ȩ我要

的人才是來解決問題的，而不是充實自ρ的，充實自ρ固然重要，但

我更看重的是對於公司ǵ團隊解決問題的能力Ƕȩ 

 

五ǵ與會心得ϩ享 

༝桌交流結束後，邀請同學上

台發表Ϟ日的與會心得，同學們踴

躍爭取發言機會，表示非常感謝這

次主辦單位及業師們的ϩ享，在學

校學到諸多理論，實際上並不知道

市場上是如何運作的，透過༝桌交

流形式，可以快速且深入瞭解資產

管理業者區ϩ成上ǵ中ǵ下游與每

個部門之間的運作內容，更重要的

是，學會如何用不同角度去理解事

情，是非常實際且實務的Ƕ此外，

與同桌的同學們交流，亦是可以互

相認識ǵ共同學習的好機會Ƕ 

與會同學非常滿意此活動的安

排，期盼透過這次的活動，能縮短
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學生與業界之間的差距，並成為資產管理ሦ域的頂尖人才Ƕ 

 

＊會後業師與各桌學員合影留念＊ 

所有與會業師與學員們咸認為本次༝桌交流會立意良好，形式安

排別具創意，不論業者或學生有很大的收穫，ሥ具意義，建議本基

金會持續辦理，為資產管理業培育及吸引優秀的專業人才Ƕ活動結束

後，所有業師ϩ別與各桌學員合影留念，記錄珍貴的相聚鏡頭Ƕ 
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資產管理產業透視 

－2018全球投資展望暨職涯ϩ享༝桌交流會 

 

日期：107年 5月 25日(星期五)下午 1時 30ϩ至 5時 

地點：台大醫院國際會議中心 402CD室(台北市徐州路 2號) 

 

指導單位：金融監督管理委員會證券期貨局 

主辦單位：財團法人中華民國證券暨期貨市場發展基金會 

協辦單位：TMBA 

活動流程 

時間 主題 

13:10-13:30 報到 

13:30-13:35 主辦單位致詞 

13:35-14:30 主題演講 

＜2018全球投資展望與共同基金定期定額賺到第一桶金＞ 

講座：邱良弼 副總經理Ȑ富蘭克林華美投信投研部ȑ 

14:30-15:00 資產管理業職場特性ϟ紹(每位業師ϟ紹 3~5ϩ鐘) 

吳怡萱 շ理副總裁Ȑ安聯投信整合行銷部ȑ 

沈萬鈞 馬拉松基金經理Ȑ群益投信ȑ 

陳宗緯 協理Ȑ聯博投信客戶服務部ȑ 

陳冠君 副總裁Ȑ施羅德投信產品研究部ȑ 

傅肇弘 投資協理Ȑ安本標準投信全權委託管理部ȑ 

謝芝朕 副總經理Ȑ野村投信固定收益部ȑ 

Ȝ業師名單依姓氏筆劃排序ȝ 

15:00-15:30 交流與經驗ϩ享(每 15ϩ鐘換桌交流) 

15:30-15:50 中場休息&茶敘 

15:50-16:50 交流與經驗ϩ享(每 15ϩ鐘換桌交流) 

16:50-17:00 與會心得ϩ享 

 


